

# El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo está contra mí  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama  
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Marzo

Atención general aprobada y bendecida por Su Santidad

#### La mortificación cristiana

#### ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que nos aficionemos a la mortificación cristiana.

#### RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Todos los días practicar alguna mortificación.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Buen éxito de la predicación cuaresmal.
- 2.ª Los niños que han de ser admitidos por primera vez a la sagrada Comunión.
- 3.ª Los que no cumplen con el precepto pascual.

Conversiones 19. — Enfermos 23. — Atribulados, 10. — Familias 8. — Matrimonios 8. — Bautizos 7. — Vocaciones 5. — Obras de celo 11. — Asuntos importantes 17. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 30. — Idem temporales 19. — Intenciones particulares 32. — Gracias especiales, 2. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 25.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de marzo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 9. — Santa Francisca, viuda.

19. — San José, esposo de Nuestra Señora.

+

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

## A vosotras

Mr. Paul Janet fué uno de los precursores del feminismo moderno. En unas conferencias famosas que dió en Estrasburgo sobre la Familia, decía que la mujer ha de ser una persona perfecta, dotada de aquellas cualidades que engendran la admiración, el respeto y el amor. La primera es la bondad, la segunda la prudencia, la tercera la belleza.

Pero sois muchas las mujeres que invertís este orden. El culto de la belleza es el primero, por no decir el único que ocupa vuestra atención.

Cuando la belleza es un deber, como dice Mme. de Rémusat, una especie de realeza que ha de imperar por la bondad. La belleza impone la modestia, pues si vosotras mismas os tributáis alabanzas y homenajes, los demás se abstendrán de tributároslo. La belleza impone la gracia hacia todos, la gracia del espíritu, que acompañada del carácter, se hace perdonar, respetar y amar.

Ahora, pues, vosotras las que no sois bellas, no os desesperéis.

La belleza es cosa que también se gasta con los años y con la fatigosa monotonía de verla. Y ¡qué necias y malas son aquellas mujeres que sacrifican a la conservación de una belleza efímera, el cumplimiento de los deberes de la maternidad! Pues el tiempo es un tren rápido que no tiene frenos automáticos ni estaciones de parada.

Vosotras, las menos agraciadas, no corréis tanto este peligro y podéis obtener una compensación.

La belleza que nada expresa, no satisface al espíritu. Y vosotras podéis expresar algo muy bello. — ¿Qué cosa es ésta? — La vida interior. Pues la belleza no se hace circunscrita en la fachada.

Ella es, según definición de un literato catalán, "una aemonía viviente". Hay mujeres bellas como los sepulcros: debajo de la fachada yace enterrado un cadáver.

Otras hay que bajo una fisonomía menos agraciada esconden tesoros de vida moral.

Esta belleza inmortal de las ideas y de los sentimientos, es la expresión que debéis dar a la mirada, al rostro y al gesto femenino.

Es justo que améis el arte. Es justo que os embellezca, que os idealice, que os honre y os alabe y os haga más atractivas mientras os haga mejores. Es injusto que el arte os afee, os deshonre, os degrade, os prostituya y adule para haceros peores.

La moda será laudable cuando os haga más sanas y morales, más económicas y discretas.

He hablado de discreción y ésta no existe sin la educación de todas las facultades.

El patrimonio intelectual ha aumentado en el mundo, y como demuestra el autor de *La femme de l'avenir*, vosotros tenéis derecho a participar de este aumento. Tenéis derecho a elevar el nivel de vuestra cultura, sin jamás caer en la pedantería. Debéis aprender lo que os conviene, dejando lo que os estorba. Debéis aprender bien lo necesario antes que aprender mal muchas cosas accesorias.

Más vale saber llevar la administración de la

casa que teclear el piano. Hay una ciencia que no podéis ignorar, y hoy menos que nunca, porque se ha complicado y se os ha hecho más difícil.

*Es la ciencia de la vida.* Habéis de aprender a conoceros a vosotras mismas, a las personas y cosas que os rodean y de una manera especial a las que están destinadas a convivir con vosotras. Aprended a distinguir entre la razón prudente y la loca fantasía, entre el amor racional y la pasión utópica y febril, entre lo realmente práctico y lo imposible o ilícito, entre el lado positivo y el romántico de la vida. Urge que aprendáis a ordenar y gobernar vuestras acciones y a adquirir dominio sobre vosotras mismas, con la fuerza de la voluntad y el hábito de la virtud.

He aquí la norma para educar convenientemente ese fondo de sentimentalismo y de afectividad, tan rico como peligroso. He aquí el mejor medio para huir de la *coquetería* y de todos los excesos de la mundanidad. La mujer coqueta es la mujer estulta, la mujer pérfida; la mujer homicida, la mujer *omnibus*, la probable meretriz.

Habéis de convenceros de que el amor verdadero, el amor más duradero y fiel es el más respetuoso, el que se funda en la verdadera estimación, en la fusión de las almas y no en el apetito sensual y en la codicia del oro. El amor más seguro es el más casto, el amor más santo, el amor sobrenatural, cuya llama es eterna porque es divina. El amor que no es capaz de generosidad y de sacrificio es un amor venal o de temporada. Ese amor generoso hasta el holocausto es la llama del crisol en el que se ha forjado y bruñido el corazón de la *Mujer fuerte*. De la mujer que ha vencido la debilidad y la inconstancia del sexo. De la mujer que ha rendido al mundo, librándose de sus abusos y del amargo tormento del hastío y del desengaño. De la mujer que sujeta y dispone del tiempo para transformarse en la providencia del hogar. Ella guarda en su corazón una vena inagotable. Es aquella agua profunda, pura y medicinal, que cuando se marchitan las flores de la juventud y va cubriéndose de espinas el Edén matrimonial, las riega, las fertiliza y les hace producir frutos de paz, de dicha y de gloria para la familia y la Patria, para la tierra y el cielo.

J. M. B.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».

## Conversión de monjes protestantes

Dice un colega:

"Las conversiones al Catolicismo en la protestante Inglaterra aumentan de día en día.

Y no son solamente fieles los que abjuran de sus falsas creencias para entrar en la Religión verdadera, son religiosos y sacerdotes de las sectas protestantes, que abandonan sus errores para mostrar su adhesión firmísima e inquebrantable a la Iglesia Católica Apostólica Romana y a la augusta persona del Pontífice.

Hoy nos complacemos en registrar la conversión de sesenta y cuatro monjes benedictinos anglicanos.

Se trata de las Comunidades de Cald y St. Bride, que en pleno han abominado del anglicanismo.

Durante la cuaresma del año pasado comenzó a discutirse si habían de convertirse a Roma.

Desde entonces hubo correspondencia entre el abad y el arzobispo de Canterbury y el obispo de Oxford.

Estos últimos nombraron una comisión que fuere a estudiar las reglas, prácticas, etcétera, del convento de Au.

El resultado de la visita fué que el arzobispo les prohibió algunas prácticas y reglas para ser admitidos en la Iglesia de Roma y la abjuración de algunos errores, proposición que, desde luego, aceptaron, haciendo público reconocimiento de todas las verdades y enseñanzas del Catolicismo".

## Menorca

El día de San José celebróse en la Capilla del Arsenal un acto conmovedor.

Don José Bravo, antiguo oficial sache que fué de este Ayuntamiento, hoy empleado en el Arsenal, recibió por primera vez el Pan de los Angeles a la avanzada edad de setenta años.

Esta conversión ha sido debida al constante celo de don Eloy Montero, que como individuo de las Conferencias de San Vicente de Paul le visitaba con frecuencia, preparando su alma para recibir la fructífera semilla que el celosísimo Padre capuchino Fray Gregorio de Beyre ha depositado en los recientes Ejercicios espirituales que ha venido predicando en dicho Arsenal.

Los primeros tenientes de Infantería don Gustavo Nogueral, del Regimiento de Melilla, ha sido destinado al de Mallorca, y don José Torres del de Mahón al de Serrallo.

Los segundos tenientes de la Escala de Reserva don Julián Saez del de Mahón ha sido nombrado segundo ayudante de la penitenciaría militar de Mahón; don Miguel Vilella, del batallón de Cazadores de Tarifa al de Infantería de Mallorca; don Alfonso Martínez Ramirez, segundo ayudante de la Penitenciaría de Mahón al regimiento de Mahón; don Domingo Mesquida Marqués, del Regimiento de Ceriñola al de Menorca y don Arturo Zurro, del Regimiento de Menorca al de Ceriñola.

La otra semana falleció en Barcelona el médico don Enrique Lacal, persona muy conocida en esta ciudad.

Descanse en paz y reciba su atribulada y cristiana familia nuestro pésame.

El día de San José, Patrón de la Asociación de Señoras Obreras, celebraron éstas su función anual dedicada al Santo, con misa de Comunión en Santa María y Junta general al medio día, que fué presidida por el Rdo. P. Beyre, Capuchino, con asistencia del Rdo. señor Director, Junta de Señoras y Caballeros.

En dicho acto se sortearon varios regalos entre los concurrentes.

Ha sido destinado el escribiente de segunda don Arturo Pueyo del Ministerio de la Guerra a este Gobierno Militar de Menorca.

En la mañana del lunes de Pascua, según estaba anunciado, celebró las bodas de plata de su consagración sacerdotal el Rdo. don Gabriel Cardona, Pbro. En la misa mayor, que a las diez dijo en la parroquia de Santa María, predicó el sermón de despedida el Rdo. P. Beyre, Capuchino. Dicho religioso, en unión de los demás que han predicado esta Cuaresma en las diferentes parroquias de este Obispado, según tenemos entendido, mañana embarcarán para Barcelona.

Deseámosles feliz viaje, y que la predicación de la Doctrina del Crucificado, que tan pródiga y elocuentemente han esparcido entre nosotros, sea de felices resultados.

Ayer por la mañana celebróse en la iglesia de San José Misa de Comunión que dijo el ya citado Rdo. señor Cardona, Capellán del Lazareto. Una vez terminada se repartieron algunas limosnas entre los pobres.

Dios bendiga al caritativo donante.

Continúan en nuestras parroquias las instrucciones doctrinales para los niños y niñas que han de hacer su primera Comunión.

"El Universo", importante diario católico de Madrid, con motivo de las fiestas de Semana Santa, ha publicado un interesante extraordinario.

Hemos tenido el gusto de saludar estos días a los Rdos. señores don Jaime Alzina y don Miguel Barber, Pbro., Profesores del Seminario.

A causa del temporal reinante no pudo verificar la parroquia de Santa María el domingo de Pascua la procesión llamada del Encuentro.

A la hora señalada salió el lunes de la parroquia de Santa María la procesión del Viático general, la que se vió bastante concurrida. En el Hospital civil se administró la Sagrada Comunión a buen número de enfermos e impedidos.

El tiempo continúa muy variable; después de un día espléndido, aparece otro encapotado y frío, siendo muchos los constipados que se registran.

A las ocho de esta mañana ha fallecido la anciana señora doña Juana Mir y Pons; viuda de Vidal, después de recibidos los Santos Sacramentos.

A las nueve de mañana será conducido su cadáver al Cementerio católico de esta ciudad.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su cristiana y distinguida familia nuestro más sentido pésame.

## El vértigo, la vértiga y los millones del conde

En una lista de contribuyentes de Madrid que acaban de publicar los periódicos figura en primer término el conde de Romanones, que paga por contribución urbana, sólo en la Villa y Corte, la friolera de 45.032'75 pesetas anuales. A esto hay que sumar unos cinco mil duros que tributa en Guadalajara, tres mil y pico en Segovia y unos diez mil que deben corresponderle por la tributación de las Sociedades Anónimas industriales de que forma parte como socio capitalista.

En resumen, una porrada de miles de duros y, sin embargo, dicen personas competentes que importa mucho más lo que debiera pagar que lo que paga. Un verdadero vértigo de millones.

Al duque de Tovar le preguntaban un día en el Congreso qué capital le calculaba, y el duque, dando vueltas con los labios a un puro de anilla que chupaba con verdadero deleite, tuvo un rasgo de sinceridad.

— "Esto, ni mi propio hermano podría decirlo. Se trata de un patrimonio que aumenta todos los días. Yo sólo puedo afirmar que Alvaro siempre repite que quiere dejar cincuenta millones de pesetas a cada uno de sus hijos, y ¡lo que son las cosas! yo heredé lo mismo que él heredó y, seguramente, no voy a dejar ni cincuenta millones de céntimos"...

Y el duque, algo melancólico, siguió dando vueltas a su enorme puro de anilla.

Ignoro si son cuatro o cinco los hijos del conde; pero por este dato y el de lo que tributa, puede sacarse un cálculo aproximado del caudal que amontonó en unos pocos años este formidable Cresco.

Ha centuplicado casi la fortuna que por su padre le fué legada, en este pobre país de los malos negocios, de la miseria orgánica y del pauperismo endémico, y en medio de la fiebre de ganar millones todavía tuvo tiempo para dedicarlos a la política, consiguiendo en diez o doce años, el primer puesto en el Gobierno y el primer lugar en la lista de los ricachones de la nación.

Un prodigio que, pensamos piadosamente, no tiene otra explicación que la de creer que Romanones echó una zancadilla a la rueda de la suerte, consiguiendo a su capricho detenerla y aprisionarla con aquella pierna suya que tiene forma de arco del mismo modo que Josué pudo detener la marcha del sol.

Después el acrecentamiento de su caudal ha sido mecánico. Romanones sustenta la teoría económica de que dinero que no produce más allá del ocho por ciento, es dinero mal colocado.

Imaginad las filigramas que hará sacándole réditos al capital, y tened presente que don Alvaro no gasta la vigésima, quizás, ni la centésima parte de sus rentas.

Y así la bola de nieve aumenta por momentos, hasta que nos encontramos en el trance de resignarnos a ser siervos de la gleba del conde, amo absoluto, moral y materialmente, de toda España, o recurrir a un procedimiento algo arbitrario que yo, desde luego, suscribiría.

Un acto de justicia popular, expropiándole su enorme fortuna con el pretexto de indemnizarlos de los malos ratos que nos hace pasar con su gestión gubernativa. Hemos calculado que a cada español cabeza de familia corresponderían unas trescientas pesetas, esto reservando un buen pico, para que el Conde y Brocas pudiesen marcharse al extranjero, a Inglaterra, por ejemplo, a dejar arruinados a los ingleses...

Obra de reparación justa y obra vengadora. España se salvaría; los españoles seríamos felices algunos días, y Albión, la pérfida, quedaba para siempre más arreglada merecido castigo a su perversidad. — CIRICI VENTALLÓ.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons. Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN